
 

第３回かながわ健康プラン２１目標評価部会（R4.11.22）でいただいた意見と対応 

※下線は、前回回答から対応に変更のあった箇所 

番号 ご意見等 事務局対応方針(R4.12.20時点) 

１ 

[健康寿命]評価はＣだが、健康寿命そのものは延

びているので、書きぶりがわかりにくい。P34 の

表の書き方を見ると誤解する人がいるのではない

か。平均寿命の延伸を上回る健康寿命の延伸がな

いということで、注釈をつけた方が誤解がなくて

良いと思う。（横山委員） 

ご意見を参考に、注釈を付け補足

します。 

２ 

[健康寿命]P5本文では神奈川県と全国平均を比較

しているが、棒グラフは県内と県外になっている

ため表記の統一をお願いしたい。（野坂委員） 

県内、県外（神奈川県を含まず）

が正しいため、表記を整理しま

す。 

３ 

[健康寿命]65 歳からの平均寿命という言葉がある

が、わかりやすさでは平均寿命もありかとは思う

が、統計用語としては正確には 65歳からの平均余

命である。（横山委員） 

65 歳からの平均余命に関する記載

の箇所を見直し、一部削除しまし

た。本文中は「平均寿命」で統一

します。 

４ 
[健康寿命] 資料３ P18の表の出典が平成 24年と

なっているが、間違いではないか。（横山委員） 

修正します。 

５ 

[こころの健康]気分障害の患者数は男性が多い

が、伸び率は女性の方が多い。これについての考

察はどうか。（立道部会長） 

考察は十分できておらず、今後検

討します。 

６ 

[次世代の健康]今後のことになるが、スポーツの

実施率について、可能であれば次回から「運動」

を含められないか。スポーツをやるのは良いが、

やらせすぎるという問題があり、過剰な運動は心

身の成長等に影響する。「運動」だと楽しさなど

も含まれ、表現がマイルドになる感じがする。

（野坂委員） 

現行調査の調査票を確認したとこ

ろ、現在も、「運動」も含めて調

査を行っています。次期計画にお

いては、わかりやすい表記を検討

します。 

７ 

[次世代の健康]小学５年生の朝食欠食と肥満に関

して、今、貧困肥満なども社会問題になっている

ので、朝食欠食と肥満や、所得と肥満のクロス集

計、歯科分野でも貧困層の子どもがたくさんむし

歯を持っているのが社会問題となっているので、

貧困肥満とう蝕のクロス集計などをすると、もっ

と突っ込んだ分析ができると思う。今後の課題と

して、そういうものが社会問題になっているの

で、クロス集計、分析をして、保健施策を考えて

いただければと思う。（加藤委員） 

次期プラン策定に向けて、ご意見

を参考にさせていただきます。 

資料３ 



番号 ご意見等 事務局対応方針(R4.12.20時点) 

８ 

[高齢者] 県はオーラルフレイル対策を展開して

いるが、オーラルフレイルが重症化するとサルコ

ペニアにつながるが、認知度評価はロコモティブ

シンドロームのみである。オーラルフレイルとサ

ルコペニアは切っても切り離せないものなので、

次回の課題としてサルコペニアの認知度も考慮し

ていただくと良いと思う。また、かながわ健康プ

ランでもオーラルフレイル、サルコペニア、ロコ

モティブシンドロームの３つを含めた調査をして

も良いのではと思う。（加藤委員） 

国の次期健康日本21の動向も踏ま

えたうえで、検討していきます。 

９ 

[歯科・口腔] 目標51、52について、一人平均む

し歯指数や市町村別のデータを出していかない

と、具体的な保健施策はできない。（加藤委員） 

次期プラン策定に向けて、ご意見

を参考にさせていただきます。 

10 

[素案：次期計画についての課題]健康寿命関係

で、病気になったとしても日常生活に制限がなく

過ごせるように、そんな社会環境づくりをするこ

とによって健康寿命を延ばすという考え方も書い

ても良いのではと思う。（横山委員） 
 

産業保健の分野でも両立支援ということで、病気

を持たれた方の復職の促進、その環境整備を重点

的にやっているので、その辺の内容をここに盛り

込んでいただければと思う。（立道部会長） 

追記について検討します。 

11 

[素案] 歯科の歯周病といわゆる生活習慣病とは

コモンリスクファクターとして関係のあるところ

なので、今後は別個の評価ではなく歯科と生活習

慣病をクロスさせて考えることで、県民の健康増

進に貢献できるのではと思う。（加藤委員） 

次期プラン策定に向けて、ご意見

を参考にさせていただきます。 

12 

[健康寿命] 記載されている要因以外にも、多岐

に渡る要因が考えられると思うので、そういうこ

とも、もう少し記載をしても良いのではないか。

（欠席の佐野委員からの意見） 

御意見を踏まえ修正します。 

13 

[素案：全般] 各目標の、直近値データの時期に

統一性がないため、目標を達成できなかった理由

が、コロナ禍による影響のものなのか、そうでな

いものなのか、読み手にわかりやすいように記載

をして欲しい。（欠席の北岡委員、佐野委員、津

野委員からの意見） 

御意見を踏まえ修正します。 

 


